

DEPARTAMENTO DE PASTORAL UNIVERSITARIA DEL CELAM

Reuniones del 1 al 8 de Octubre.

1 - Miembros de la Comisión Episcopal

Concretando conversaciones anteriores se propuso integrar la Comisión Episcopal con Mons. Castro de México y Mons. Santos, de Chile.

2 - Relaciones con la ODUICAL

Los movimientos apostólicos universitarios funcionando en las U.C. tienen contactos y a veces malentendidos con las autoridades. En una conversación entre Mons. McGrath y el P. McGregor se decidió pues que el DPU y la ODUICAL mantuvieran lazos estrechos y se invitaran mutuamente a sus actividades importantes.

El Padre Wüst anunció que por iniciativa del DEC se llevaría a cabo un seminario sobre "Misión de la U.C." se tiene pensado que esta reunión sea organizada conjuntamente por el DEC, el DPU y la ODUICAL.

3 - L A S A S

Hay informe de LASAS en la Secretaría General del CELAM pero no enviados al DPU, como había sido solicitado.

Se decidió que el dinero que la CAL da para esta labor pase por el DPU.

Se sugirió además que puesto que para obras asistenciales no sería difícil encontrar dinero en USA, la ayuda de la CAL se dedique a labor pastoral entre los estudiantes.

4 - Ayuda de ADVENIAT

Han tenido algunos problemas este año, y designarán un encargado de los proyectos para trabajo universitario.

Se comprobó, gracias a algunos casos, la conveniencia de canalizar esta ayuda para la labor con estudiantes latinoamericanos en Europa.

5 - SLA de PAX ROMANA y JECI

Visto el deseo de unificar el trabajo pastoral universitario, manifestado por los SLA, pero teniendo en cuenta también las reservas presentadas por los respectivos organismos internacionales a la posibilidad de una integración de ambos secretariados, se decidió dada la urgencia de una mayor coordinación que:

- a) haya una sola sede para los SLA de PAX y JEC, facilitándose así una labor conjunta, y ahorrándose energías y dinero en la coordinación y planeamiento del trabajo. Esta sede única estará en ~~un~~ ~~lugares~~ ~~distintos~~ a las sedes actuales. Se sugirió para ganar tiempo, proponer a las SLA los nombres de Lima y Montevideo.
- b) Ambas secretarías tendrán un mismo Asesor, lo cual hará más viable la coordinación deseada. Se sugirió el nombre del P. Bosco Salvia.
- c) Esta coordinación debe ser un camino hacia la creación de un solo organismo responsable del apostolado universitario, que por las razones señaladas antes, no puede realizarse desde ahora. Esto supone pues que se estudie esta cuestión y se vayan preparando propuestas concretas en contacto con los respectivos movimientos internacionales.

#### 6 - Organo Ejecutivo del D.P.U.

Según lo conversado en reuniones anteriores sobre la conveniencia de separar el órgano ejecutivo del DPU de los SLA de apostolado universitario, se vio la necesidad de precisar lo que corresponde hacer al DPU.

Este punto quedó como cuestión central de la próxima reunión pero se adelantaron las ideas siguientes: →

- precisar lo que entendemos por Pastoral Universitaria.
- si los Departamentos del CELAM son servicios a las Conferencias Episcopales, la labor del DPU sería la de promoción de grupos de apostolado universitario.
- conveniencia del trabajo con los estudiantes de secundaria, en relación con otros Departamentos del CELAM.
- tener presente el conjunto de la pastoral universitaria, y no sólo el campo abarcado hasta ahora por los movimientos apostólicos.
- el gremialismo universitario estaría fuera del ámbito del Departamento.

Además de este último punto quedó por ver más detenidamente la marcha del SEUL y el MIEC.

1.- PUNTOS SUGERIDOS PARA PROXIMAS REUNIONES

- Informe de las reuniones de los SLA de PAX y JEC
- S.E.U.L.
  - . OCASEI
  - . Reunión de asesores europeos
- L A S A S
- M I I C
- Sacerdotes para el trabajo latinoamericano
- Coordinación con otros Departamentos (Apostolado Seglar y Educación)
- Planificación del personal (Cfr. CAL)

2.- S E U L

a) Asesores

Pedir al P. Cardon que la reunión de Asesores europeos tenga lugar el 8-9 de octubre (para facilitar la asistencia de Don A. Carrigós) y que sea seguida de un encuentro de responsables universitarios.

b) O C A S E I

Dificultades en el trabajo pero en vias de superación. Próximo cambio de responsables.

3.- INFORME DE LAS REUNIONES DE LOS SLA DE PAX Y JEC, presentado por Mons. Padua

a) Reunión de Lima de Junio

- carácter consultivo
- el CELAM pidió a ambos Secretariados que se pusiesen de acuerdo.
- buena acogida a la propuesta
- dos interrogantes:
  - . ¿ el nuevo organismo debe ser órgano ejecutivo del Departamento de Pastoral Universitaria?
  - . ¿ la Comisión Episcopal tiene un papel de asesoría?  
(Cfr. documento anexo)

b) Encuentro de Pastoral Universitaria

(Lima 21 - 29 de Agosto)

- participantes: cambios desde la reunión de Medellín (Mayo 1965) lo que determinó una mayor insistencia en la pastoral.
- temario: algunas incomprendiones debido a requerimientos de tipo práctico, fueron superadas recordando la importancia de una reflexión teológica para el planeamiento de una pastoral.
- discusiones: esclarecedoras para todos y muy provechosas para algunos sectores. Se precisó que las diferentes situaciones en A.L. deben llevar a tener un sentido de etapas en las opciones pastorales.
- clima: cordial en general, pero no sin dificultades. La reunión de los SLA pesaba anticipadamente sobre las discusiones doctrinales.

En resumen:

- encuentro positivo: hay un texto escrito (Cfr. doc. anexo)
- provecho de los participantes
- clima de amistad

c) Reunión de los SLA

- Fué precedida de una conversación, durante un encuentro pastoral, con los Asesores L.A. y dirigentes universitarios asistentes, conversación que bajó

la tensión que existía y allanó el camino.

- se comenzó la reunión de los SLA dando una visión de la realidad de los movimientos apostólicos universitarios, se comprobó la existencia de desniveles que habría que tener en cuenta para un trabajo futuro.
- se conversó sobre la organización del nuevo Secretariado, pero sobre esto se pidió sugerencias.
- un punto parece claro: los SLA de PAX y JEC no pueden solos superar las dificultades actuales, el CELAM puede ayudarles muy de cerca en un comienzo y después se vería como se orienta el nuevo organismo.
- el nuevo organismo coordinaría el trabajo latinoamericano y las Federaciones nacionales se comunicarían con los movimientos internacionales.  
(Cfr. documento anexo)

#### AGENDA DEL 26/IX

- Puntos concretos de la organización del nuevo organismo.
- S E U L (en particular: Asesores).